



Manifiesto por la paz en Israel y Palestina

El pasado sábado, 7 de octubre, el mundo volvió a experimentar un nuevo frente bélico con las acciones terroristas de Hamas en suelo israelí. Desde entonces la escalada bélica y el sufrimiento atroz de las personas más débiles ha ido en aumento. El presente drama se suma a los recientes de Afganistán, Siria, Ucrania, países africanos y un largo etcétera que no nos pueden dejar indiferentes

Es un conflicto que se lleva sufriendo durante décadas y son muchas las resoluciones de la ONU que no se han cumplido, degradando la convivencia y ahogando a las personas que lo padecen. Ese conflicto ha estallado de la peor forma, primero con los ataques de Hamas y ahora de Israel sobre Gaza y sus ciudadanos. Y es que Gaza no es Hamas y Hamas no es Gaza.

Cualquier democracia moderna que pretenda serlo y que sea reconocida internacionalmente no debería comportarse de forma inhumana con una población civil y vulnerable. En ese caso no estamos frente a una guerra, estamos ante un genocidio y, en lugar de desplazados, hablaríamos, sencillamente, de limpieza étnica. ¡Cuánta sangre derramada, cuánto sufrimiento y cuántas vidas segadas, especialmente de niños y niñas, el futuro de cualquier país, la esperanza de cualquier sociedad...!

La educación es un derecho fundamental, a través de él, y la corresponsabilidad de otros derechos, se logran la libertad, la justicia y la paz como base para el reconocimiento de la dignidad humana. Por ello apelamos a situar la educación como garantía de que la intolerancia, el fanatismo y el odio profundo, aun latentes en nuestro planeta, no cristalicen en nuevos enfrentamientos.

Por ello, desde la comunidad universitaria que conforma la Facultad de Formación del Profesorado y Educación de la Universidad de Oviedo, nos unimos a las voces que, en todo el mundo, especialmente a través de la ONU y la Unión Europea, condenan los hechos atroces a los que estamos asistiendo, al tiempo que solicitamos que se acabe el castigo colectivo al que se está sometiendo a los pueblos, primero israelita y ahora al palestino en la franja de Gaza. Lo que se está viviendo está en contra del derecho internacional humanitario por lo que instamos a que se garantice el acceso a la ayuda de emergencia y a la necesaria reconstrucción.

Pedimos desde este espacio universitario una convivencia en libertad para Israel y Palestina, con diálogo y respeto mutuo. Demandamos que acabe este mundo de alambradas, armas y muros que nos llevan a la agonía y que, en su lugar, se levanten las palabras, la tolerancia y los derechos humanos para exigir PAZ. La educación es el escudo más poderoso para ello.